

FONDAZIONE ISTITUTO INTERNAZIONALE DI STORIA ECONOMICA "F. Datini"
XL Settimana di Studi

ABSTRACT

Titolo:	LA FAMIGLIA NELL'ECONOMIA EUROPEA. Secc. XIII-XVIII. - THE ECONOMIC ROLE OF THE FAMILY from the 13th to the 18th Centuries. Prato, 6-10 Aprile 2008
Responsabilità:	a cura di Simonetta Cavaciocchi
Editore:	Firenze university press

Titolo parte:	<i>Entre le château et le petit manoir - les différents modèles de vie de la famille noble polonaise aux XIV^e et XV^e siècles</i>
Autore parte:	MARIA KOCZERSKA
DOI:	

ABSTRACT:	<p><i>L'auteur présente la structure clanique de la noblesse polonaise au bas Moyen Age où il distingue trois groupes en fonction de leur status matériel : les magnats, la moyenne noblesse et la petite noblesse. Les magnats possédaient de grands biens fonciers allant de quelques à quelques dizaines de villages, dont le centre administratif se trouvait dans un grand village ou dans une petite ville privée. Une partie du domaine d'un grand ou d'un moyen noble était transformée en ferme, qui fournissait des céréales pour la consommation privée et dont les excédents étaient commercialisés. La petite noblesse était propriétaire de petites parcelles ou ne possédait rien, remplissant des fonctions administratives dans les propriétés des nobles plus riches. La noblesse polonaise ne formait pas le système féodal. Tous les fils d'un noble avaient droit à la succession à parts égales et les filles recevaient une dot en numéraire. Si un noble n'avait que des filles, ce sont elles qui héritaient de tous ses biens immeubles.</i></p> <p>-----</p> <p><i>The author presents the family structure of the Polish nobility in the late Middle Ages and distinguishes three groups of nobility according to wealth: magnates, middle nobility, and minor nobility. Magnates owned anything from a dozen to several dozen villages, organized into demesnes, which the centre was a private large village or small town. Both magnate and middle nobility estates included manor farms with cereal crops for the needs of the family and domestic servants and also for sale. The minor nobility possessed small parts of villages or even had no land at all, serving at the manors and estates of the wealthier nobility. The Polish nobility was not subject to the feudal system. All of a nobleman's sons inherited from their father in equal parts and the daughters were given a cash dowry. If a nobleman had only daughters, they also inherited his real estate.</i></p>
------------------	--